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一般質問通告一覧表 

 （令和５年第３回定例会） 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

１ 
秋 月 美佐子 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．災害への対応と復

旧支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校に行きづらい

子と親のサポート

について 

 

(1) ７月豪雨の被害状況について（本庁

管内と各総合支所管内） 

(2) 災害発生直後の本庁と総合支所の

連携について 

 ①被害状況の把握と対応 

 ②災害ボランティアの要請判断 

(3) 必須事項のマニュアル化について 

①災害ごみの対応 

②衛生対策（消毒） 

(4) 農業用施設の復旧支援について 

①農業関係の被害状況について 

②復旧のための補助制度について 

(5) 児童クラブ専用棟の避難所として

の運用について 

(1) 保護者のサポートの現状について 

①相談窓口 

②相談内容と対応 

(2) 「社会的自立」へ向けて、社会とつ

ながる場の状況は（支援施設の実態） 

(3) フリースクール等の利用家庭への

経済的支援について 

(4) 本市の様々な取組をまとめて周知 

する方法について 

２ 
下 村 秀 樹 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．持続可能な「殺処

分０」の実現につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 収容した犬猫の譲渡内訳（市直接／

ボランティア（登録団体））の推移 

(2) 「殺処分０」宣言の弊害 

(3) 「殺処分０」を実現するために市が

自ら実施すべきことは 

(4) 不妊去勢手術助成金の利用実績 

(5) さらに活用されるために市が実施

すべきことは 

(6) ＴＮＲについて、市のスタンスは 

(7) ＴＮＲは、一気に実施しないと意味

がないと考えないか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

 

 

 

 

 

２．国民皆歯科健診の

実現について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．「はい！からっと

横丁」継続要否につ

いて 

 

 

 

 

４．トルコへの支援に

ついて 

(8) 予算・人的資源等の制約がある中

で、ＴＮＲを成功させる方策として、

一定の地域ごとに一気に実施し、これ

を毎年順繰りに行っていくことを、市

とボランティアで協力して進めるこ

とについて、どう考えるか 

(1) 口腔の健康と全身の健康との関係

についての認識は 

(2) 本市では、どのような歯科健診・歯

周病健診が行われているか。それぞれ

の受診率は 

(3) 受診率を高める方策としてどのよ

うなことを実施しているか 

(4) 国民皆歯科健診に向けたプロジェ

クトへの参加等、国と連携する考えは

ないか 

(1) 「はい！からっと横丁」利用者の状

況 

(2) 現「はい！からっと横丁」借地の事

業者公募（プロポーザル方式）の結果 

(3) 来年度以降の同地の利用計画 

(4) 「はい！からっと横丁」の契約延長

に関して、議会の承認を得ているのか 

(1) 当市のトルコ地震への支援の状況 

３ 
桂    誠 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．６月下旬以降の豪

雨災害対策 

 

 

 

２．「豊北地域リノベ

ーションのまちづ

くり」と豊北地域の

活性化における公

民連携とは 

 

 

(1) 被災状況と復旧の見通し 

 ①上水道設備の改善 

 ②山陰線の早期復旧 

(2) 農地・農業施設被害復旧と農業持続

化支援の必要性 

(1) まちづくりにおける公民連携や行

政支援はどのように考えているか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

３．学校給食における

市内産食材の確保

と地産地消の推進 

(1) 山口県農協と連携して行われた説

明会の状況 

(2) 今後の地産地消推進対策の具体的

実行課題は 

４ 
恵 良 健一郎 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．学校環境について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．若者の結婚支援に

ついて 

 

 

(1) 特別教室の改善について 

 ①特別教室の現状は 

 ②学校からの改善の要望は 

 ③今後の改善への予定は 

(2) 学力定着の取組について 

 ①なかなか理解が進まない子へのサ

ポート体制は 

 ②サポートの事例紹介を 

 ③今後の取組 

(3) 体力向上の取組について 

 ①子供たちの体力の現状と低下して

いる理由は 

 ②体力の向上が必要な理由は 

 ③遊具を整備して活用すべきではな

いか 

(4) 熱中症対策について 

①今夏の状況は 

②対策は 

(1) 若者の現状は（世代別の独身者の人

数、年収、雇用形態） 

(2) 結婚しない、できない要因は 

(3) 現在の取組と今後の取組は 

５ 
竹 村 克 司 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．本庁東部地域包括

支援センターの委

託について 

 

 

２．エネルギー政策と

地球温暖化対策に

ついて 

 

 

 

(1) 本庁東部地域包括支援センターを

委託することになった経緯及び、民間

委託されることによるメリットデメ

リットについて 

(2) 民間委託の選定について 

(1) 本市における再生可能エネルギー

の導入について 

(2) ＡＬＰＳ処理水の海洋放出による

本市への影響について 

(3) 公共施設の脱炭素化の推進につい

て 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

３．マイナンバーカー

ドについて 

 

(1) マイナンバーカードの進捗状況、交

付数、保有数、返納数等について 

(2) マイナンバーへのひもづけ誤りに

ついて 

６ 早 川 幸 汰 

１．選挙について 

 

 

２．職員の勤務につい

て 

 

 

 

３．職員の採用につい

て 

 

(1) 投票率について 

(2) 市の取組について 

(3) 今後の取組について 

(1) 勤務時間について 

(2) 休暇について 

(3) 下関市定員管理計画における影響

について 

(4) 今後の取組について 

(1) 職員の採用について 

(2) 市が求める人材について 

(3) 今後の取組について 

７ 戸 澤 昭 夫 

１．楽天農業と下関市

について 

 

 

２．学校給食について 

 

３．脱炭素先行地域計

画策定について 

(1) 農業連携協定について 

(2) これまでの取組の成果と課題につ

いて 

(3) 今後の取組について 

(1) 今の取組について 

(2) 今後の取組について 

(1) 脱炭素先行地域とは 

(2) 推進のための交付金について 

(3) 下関市はどの地域で計画するのか 

８ 片 山 房 一 

１．「パートナーシッ

プ制度」（ＬＧＢＴ

Ｑなど性的少数者

のカップルを公的

に認める制度）の導

入について 

２．「長府苑」の購入

について 

 

 

 

 

 

(1) 全国的な導入状況 

(2) 山口県や県内自治体の動向 

(3) 下関市の早期導入に向けての取組 

 

 

 

(1) 購入目的は何か 

(2) 目的を達成するための経費負担 

(3) 市の従来計画との整合性について 

(4) 目的や経費負担が明確になるまで

購入は凍結すべきではないか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

３．市立大学の運営に

関して設置者とし

ての下関市の責務

について 

(1) 市立大学理事解任無効判決につい

て 

(2) 市立大学不当労働行為救済命令に

ついて 

(3) 下関市公立大学法人評価委員会は

大学の現状を適正に評価しているか 

９ 
秋 山 賢 治 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．本庁東部地域包括

支援センターの民

間委託について 

 

 

２．公民館の安全性に

ついて 

 

 

 

３．管理されていない

空き家について 

(1) 民間委託に至った経緯について 

(2) 民間委託選定について 

(3) 市と包括支援センターとの関わり

について 

(4) 民間委託後の市の役割について 

(1) 老朽化が懸念される公民館につい

て 

(2) 北部公民館の外壁剥落について 

(3) 今後、老朽化が懸念される公民館の

整備について 

(1) 管理をされていない空き家の状況

について 

(2) 特定空家について 

(3) 過去の本市における略式代執行に

ついて 

(4) 今後の対応について 

１０ 
本 池 涼 子 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．議会費の支出に伴

う「税金使用に係る

行政の説明責任」 

２．難聴児の教育環境

について 

 

 

(1) 公用タクシーチケットの使用・支出

に係る説明責任について 

 

(1) 下関市での療育について 

(2) 新生児聴覚スクリーニング検査に

ついて 

(3) 補聴器の購入助成制度について 

１１ 
濵 岡 歳 生 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．スポーツ競技 全

国大会に出場され

る方への賞賜金に

ついて 

 

２．介護の人材不足の

解消について 

 

(1) １８歳以下となった経緯 

(2) 県内他市では市民としているとこ

ろ（山口市他）もありますが本市でも

市民全員を対象とした取扱いにでき

ないか 

(1) 下関市の介護の人材不足の状況を

お知らせください 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

 

 

 

３．ひきこもりへの対

応 

(2) 家族で介護をしている方への対応

はあるのか 

(3) 家族での対応度合いにより優遇措

置は考えられないか 

(1) ひきこもり支援に関する予算につ

いてお示しください 

(2) ひきこもり支援の取組について教

えてください 

１２ 井 川 典 子 

１．高校生の支援につ

いて 

２．豊北町の活性につ

いて 

(1) 市の姿勢と取組 

(2) 下関北高校への支援 

(1) 豊北のリノベーションまちづくり

の現況 

(2) 滝部温泉の再生 

(3) 今後の市の役割 

１３ 
坂 本 晴 美 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．帯状疱疹ワクチン

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．交通弱者の高齢者

が安心して暮らす

ために 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 本市で帯状疱疹を発症した人数は 

(2) 帯状疱疹ワクチンの効果をどのよ

うに考えますか 

(3) 帯状疱疹ワクチンの周知は 

(4) 中核市の帯状疱疹公費助成につい

て 

(5) 本市で、任意接種で助成しているワ

クチンは 

(6) 帯状疱疹ワクチンの助成について

本市の考えは 

(1) いきいきシルバー１００について 

 ①人数 

 ②延べ人数 

 ③費用 

 ④通年化できない課題 

 ⑤マイナンバーカード・ＩＣカード活

用 

(2) 地方バス路線維持費補助金につい

て 

 ①４年度の補助金と目的は何ですか 

 ②交通事業者が取り組む高齢者の対

策について市は何か支援していま

すか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

 

３．地域包括支援セン

ターについて 

(3) 高齢者がバスを活用できる政策や

タクシーを活用する政策は 

(1) 本庁東部地域包括支援センターが

民間委託になった理由 

(2) 専門職を雇うことが厳しいのは民

間も同じだと思いますがお考えをお

聞かせください 

(3) 直営の地域包括センターの役割を

どのように考えておられますか 

(4) 地域包括ケア推進室はどのような

役割ですか 

(5) 今、多くの地域包括センターが抱え

ている問題は何だと思いますか 

(6) 高齢者虐待について、地域包括ケア

推進室はどのような関わりをされて

いますか 

(7) コア会議は、何回開かれていますか 

(8) 虐待に伴う分離は何例ありますか 

(9) 今後、どのようにサポートされます

か 

１４ 
江 村 卓 三 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．「いきいきシルバ

ー１００」事業の今

後について 

２．「ふくふく健康２

１」について 

 

 

 

３．観光地としての下

関について 

４．市のスポーツ活動

について 

(1) ５年間の実施状況等について 

(2) 来年度に向けての取組について 

 

(1) 保健推進委員について 

(2) 見直しの進捗状況について 

(3) 健康増進に関する連携協定につい

て 

(4) 今後の環境づくりの取組について 

(1) コロナ禍で変わった取組について 

(2) 観光案内板等の維持管理について 

(1) スポーツの考え方について 

(2) スポーツの推進について 

(3) スポーツ推進委員について 

(4) スポーツ用具の考えについて 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１５ 山 下 隆 夫 

１．市政運営における

公正の確保と透明

性の向上について 

 

 

 

２．地域農業の振興と

食料自給率向上対

策について 

 

(1) 情報公開の現状とあるべき姿につ

いて 

(2) 公文書管理の現状とあるべき姿に

ついて 

(3) 予算編成過程の情報公開と市民参

加について 

(1) 食料の安定供給の確保に向けた本

市の取組の現状と課題について 

(2) 地産地消・有機農業の推進について 

(3) 効果的な有害鳥獣対策の推進につ

いて 

(4) 持続可能な農業振興を図るための

計画策定について 

１６ 
木 本 暢 一 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．豪雨災害について (1) 被害状況について 

 ①被害状況について 

 ②現状と今後の復旧予定は 

(2) 避難情報の発令と避難所の開設に

ついて 

(3) 災害発生後の対応について 

①被害状況の確認について 

 ②被災者の安否確認について 

 ③災害ごみの処理について 

 ④災害ボランティアの派遣について 

(4) 今後の対策について 

 ①今後の課題は 

 ②木屋川ダムの管理について 

１７ 
板 谷  正 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．自転車の安全で適

正な利用の促進に

ついて 

２．物価高騰対応事業 

 

 

 

３．唐戸市場安全対策

業務 

(1) 条例（案）の詳細について 

(2) 今後のスケジュールについて 

(3) 市民への周知方法について 

(1) 公衆浴場確保対策特別支援事業に

ついて 

(2) 燃油高騰対策漁業者支援事業につ

いて 

(1) 不具合箇所のこれまでの対応につ

いて 

(2) このたびの修繕項目について 

(3) 今後の施設整備について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１８ 
阪 本 祐 季 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．株式会社パソナグ

ループとの包括連

携協定 

２．下関市地域公共交

通再編 

(1) 包括連携協定の目的 

(2) 期待する効果と現状 

(3) 今後の展開 

(1) 本市の公共交通の抱える課題 

(2) ＭａａＳの構築と自動運転等の導

入可能性 

１９ 
宮 野 直 樹 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．学校遊具について 

 

 

 

 

２．要配慮者の防災に

ついて 

 

(1) 子供の体力について 

(2) 遊具の設置数について 

(3) 遊具の管理について 

(4) 遊具の設置基準について 

(5) 今後の取組について 

(1) 避難行動要支援者について 

(2) 個別避難計画の作成について 

(3) 福祉避難所について 

(4) 今後の取組について 

２０ 
村 中 良 多 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．道路インフラの維

持管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ＥＶ車について 

(1) 道路管理者が道路上において管

理・整備しなければならないものにつ

いて 

(2) 維持管理が必要な市道は全長何キ

ロか 

(3) 市で登録されている車の台数につ

いて 

(4) 道路舗装改修後の耐用年数につい

て 

(5) 舗装の陥没や剥離など改修する場

合の優先順位について 

(6) 道路維持費及び推移について 

(7) 将来の道路インフラの維持に係る

予算について、財政部の見解は 

(1) 現状のＥＶ充電設備について 

(2) ＥＶ充電設備強化について 

(3) ＥＶ（電気自動車）のバッテリー廃

棄について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２１ 平 田 陽 道 

１．障がい者支援につ

いて 

 

２．糖尿病対策につい

て 

(1) 本市の現状 

(2) 人工内耳について 

(3) 音声コードについて 

(1) データヘルスについて 

(2) 重症化予防について 

２２ 
山 野 陽 生 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．ＪＲ下関駅周辺の

賑わい創出につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

２．面で捉えた海峡沿

い街づくりについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．彦島南風泊水産加

工団地の観光開発

について 

 

 

(1) ＪＲ下関駅の乗降客の推移と利用

率について 

(2) サンデンバス下関駅前の乗降客の

推移と利用率について 

(3) 関釜国際航路の乗降客の推移と利

用率について 

(4) シーモール下関の現状と今後の支

援及び要望について 

(5) グリーンモール、豊前田商店街、茶

山通りの現状と今後について 

(1) 唐戸周辺の渋滞状況と渋滞緩和策

について 

(2) 唐戸市場、カモンワーフ、海響館の

利用状況について 

(3) 唐戸商店街の現状と杉村太蔵さん

「唐戸はれて」の動向について 

(4) 下関駅からの回遊性向上について 

(5) 下関駅から唐戸につながる自転車

道の現状について 

(6) 下関駅周辺の自転車の駐輪状況と

レンタル自転車、電動アシスト自転車

の利用について 

(7) 歩いて楽しめる街づくりについて 

(8) インバウンド観光の街づくりにつ

いて 

(9) ジップラインとＪＲ、公共交通機関

と連携した街づくりについて 

(1) ふく料理の体験と学習について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

４．大谷斎場の設備老

朽化について 

 

(1) 旧式のエレベーターについて 

(2) 火葬の件数について 

(3) トイレの洋式化について 

(4) 食事の提供について 

２３ 
桧 垣 徳 雄 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．災害リスクの高い

場所にある高齢者

施設について 

 

 

 

 

 

２．都市公園の維持・

管理のあり方につ

いて 

 

 

 

 

 

 

３．プールや親水池を

安心して利用でき

るのか 

(1) 今夏の大雨で被災した「豊田喜楽

園」について 

(2) 災害高リスク地にある高齢者施設

の状況について 

(3) 災害高リスク地にある高齢者施設

における災害対策について 

(4) 介護施設職員向けの防災研修開催

や受講の支援を 

(1) 公園の維持管理を任せた団体との

契約内容について 

(2) 雑草防除のため除草剤の使用を認

めているのか 

(3) 公園利用者が除草剤散布区域に立

ち入らないような配慮をしているの

か 

(4) 公園の維持管理に当たっての課題

について 

(1) 市立認定こども園のプールについ

て 

(2) 乃木浜総合公園の親水池について 

２４ 
東 城 しのぶ 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．災害時の学校の対

応について 

２．女性が活躍する社

会について 

(1) 休校・登校判断について 

(2) 今後について 

(1) 女性の意見やアイデアについて 

(2) 女性の経済的自立について 

(3) 産後ケアについて 

２５ 林  真一郎 

１．ウォーターフロン

トエリア整備、情報

発信等について 

 

 

２．まちなか再生整備

について 

 

(1) 唐戸～あるかぽーと地区整備並び

に当該地区の新たな観光交流ビジョ

ンでの位置づけ 

(2) 岬之町地区並びに本港地区整備に

ついて 

(1) まちなかウォーカブル推進事業に

ついて 
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(2) 空き家並びに所有者不明土地対策

事業の進捗について 

(3) 公共交通利便性等向上、交通渋滞緩

和策について 

(4) 入江町周辺地区区画整理事業推進

について 

２６ 
林  昂 史 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．公共交通の現状 

 

 

 

 

２．水道事業の経営戦

略 

 

 

３．薬物乱用防止 

 

 

(1) ２０２４年問題の運転手不足につ

いて 

(2) バス路線の再編について 

(3) 循環バス導入の検討について 

(4) 生活バスの拡充について 

(1) 老朽管について 

(2) 水道料金の改定について 

(3) 工業用水の契約水量と料金収入に

ついて 

(1) 近年流行している危険ドラッグに

ついて 

(2) これまでの啓発活動について 

(3) 子供たちへの防止策について 

２７ 
星 出 恒 夫 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．防災・減災のあり

方について 

 

 

 

 

 

２．観光客数、宿泊者

数の増大による下

関市の活性化につ

いて 

 

 

(1) このたびの豪雨災害を振り返って 

(2) 災害時の避難の実態と課題 

(3) 避難行動要支援者名簿と個別避難

計画 

(4) 自主防災組織の実態と役割 

(5) 南海トラフ巨大地震に対する対応 

(6) 市民の防災意識向上の取組 

(1) 現在の観光交流ビジョンの認識と

今後 

(2) 観光客数と宿泊客数の推移と分析 

(3) ハード対策とソフト対策の課題 

(4) 観光ガイドに対する認識と対応 

(5) 旧秋田商会ビルの活用 

(6) 今後の課題と方向性 
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２８ 
吉 村 武 志 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．６月２９日～７月

１１日梅雨前線豪

雨災害復旧事業 

(1) 今回の豪雨により被災した施設等

の災害状況について 

(2) これまでの災害と今回の災害の異

なる点について 

(3) 災害復旧の見通しについて 

(4) 各施設の災害に対する応急復旧に

ついて 

(5) 鳥獣害防止柵の緊急復旧事業につ

いて 

(6) 今後の防災・減災対策について 

２９ 
河 野 淳 一 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．最低賃金引上げに

ついて 

 

 

２．奨学金制度の拡充

について 

(1) 本市の役割とこれまでの取組 

(2) 最低賃金引上げによる効果と課題 

(3) 中小企業支援の拡充について 

(4) 企業誘致の取組と進捗 

(1) これまでの取組（下関市奨学金、奨

学金返還支援補助金） 

(2) 下関市奨学金制度の拡充 

(3) 奨学金返還支援補助金の拡充 

 


